
   
 

 
 
 
 

 
 

COMUNE DI BAREGGIO 
Città Metropolitana di Milano 

 
 

 

 
VERBALE DELLA COMMISSIONE COMUNALE ISTRUZIONE 

 
 

SEDUTA DEL 27.06.2022 
 
L’anno 2022 il giorno 27 del mese di giugno alle ore 18:00 presso la Sala della Biblioteca 
Civica, a seguito di invito scritto recapitato nei modi e termini previsti da apposito 
Regolamento di funzionamento della Commissione approvato con delibera n. 42 del 
15.04.2019, si è riunita la Commissione comunale per l’Istruzione. 
 
 
All’appello iniziale risultano presenti i Commissari: 
 
Cognome e Nome Presente Assente 
Roberto Pirota x  
Laura Paietta  x 
Donatella Landini x  
Maria Letizia Maggiolini  x 
Elena Oldani x  
Stefania Trinca x  
Lorenzo Zanzottera x  
Maria Angela Zanca x  
Corona Sabrina Ludovica x  
Peri Rossana  x  
Palmieri Teresa x  
Oldani Rosella x  
Lazzaroni Antonella x  
Zerboni Anna Michela x  
 Totale presenti: 12 Totale assenti: 2 

  
 
La Coordinatrice Donatella Landini assume la presidenza e constatata la validità della 
seduta, essendo presenti 12 e dispone la trattazione dei punti iscritti all’ordine del giorno: 
 

● rendiconto del Piano per il Diritto allo Studio a.s. 2021/2022; 
●  varie ed eventuali. 

 
 
Sono presenti anche: 
dott. Baroni Leonardo, Responsabile ad interim del Settore Scuola e Tempo Libero (con 
modalità a distanza) 
Marchetti Maurizia, Settore Scuola e Tempo Libero 
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PUNTO 1 

Rendiconto del Piano per il Diritto allo Studio a.s. 2021/2022 

Landini spiega che questa Commissione è per fare il punto della situazione sul piano del 
diritto allo studio in essere.  

Pirota spiega che questo primo appuntamento è per capire la situazione dei progetti, fatti 
o non, ed eventualmente capire perché non sono stati fatti. 

Marchetti spiega i progetti dell'Amministrazione Comunale.  

Il Progetto Polizia Locale non è stato eseguito per causa covid.  

La visita al Consiglio Regionale della Lombardia è stata fatta dalle terze secondarie e terza 
primaria (Rodari), è andata molto bene ed è piaciuta molto agli alunni, si riproporrà nel 
nuovo piano. Pirota riporta che anche da parte della Regione c'è stata molta 
soddisfazione, hanno riferito che è piaciuto anche il progetto di realizzazione dello 
skatepark, già fatta variazione di bilancio e si spera di realizzarlo entro l'estate, c'è da 
decidere dove farlo. 

Progetto Educazione Ambientale, piaciuto molto, è stato fatto un incontro in fattoria, 
hanno partecipato le prime della Collodi e le terze della Rodari, verrà riproposto. 

Non fatti progetti Koinè, Vivere Verde auto-produciamo, c'è stato primo contatto ma poi 
non è stato realizzato. Verrà comunque riproposto per le prime della secondaria. 

Progetto non fatto alla centrale di Turbigo per regole Covid. 

Non fatto Progetto Casa Energia Ambiente A2A, sempre per causa covid. 

Progetto con il Parco Agricolo Sud Milano, non fatto, ci sono state delle difficoltà ad 
interagire con loro. 

Progetto Cap, visita al depuratore, fatto dalle seconde della secondaria al depuratore di 
Bresso. 

Eseguiti anche i Progetti Conosci la tua Biblioteca (infanzia Gallina, classi prime e seconde 
Collodi, classi terze Rodari e Collodi) e Valigia Mondadori (classi terze Rodari e Collodi). 

Sono stati fatti anche i Progetti Gemeaz; per l'anno prossimo probabilmente non verranno 
riproposti in quanto la Concessione del servizio di ristorazione scolastica è in scadenza e 
l’Amministrazione Comunale deve procedere ad avviare una nuova gara per 
l’individuazione di un operatore economico cui affidare   il Servizio per i prossimi anni.  

Corona riprende spunto dalla relazione Prof. Agolli, ritiene importante l'attenzione dei 
tempi e delle sovrapposizioni di Progetti simili. 

Lazzaroni spiega che alcune uscite non sono state fatte anche per mancanza di 
tempistica nell'organizzare. 

Corona ribadisce il buon stato di collaborazione, importante lavorare insieme. 

È stato eseguito il Progetto delle ricorrenze locali (Festa delle Ciliegie). 
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Il Progetto Schola Viva per le quinte della primaria, verrà riproposto. 

Non fatto quello del bullismo, problematiche legate al presidente dell’Associazione 
coinvolta, anche se la scuola ha già dei progetti simili. Landini chiede più attenzione 
sull'argomento. Sicuramente sarà riproposto. 

Pirota riferisce che si sta finalizzando un rapporto di collaborazione con società che 
gestisce servizio dello scambio dei libri (per secondarie), chiesto anche ad altri comuni 
dove il servizio è già attivato, pareri molto favorevoli. È una piattaforma con elenchi e 
classi per scambio libri di testo a costo zero se non il costo dei libri acquistati/scambiati. 

Direttrice scuola Fracassi, progetti attivati e fatti tutti. Richiesto il progetto polizia 
locale, ma non è stato fatto; è intenzione richiederlo comunque per il prossimo anno. 

Pirota fa un'analisi economica, circa 10.000 euro di disponibilità non sono state usate 
per i progetti non fatti. È intenzione dell’Amministrazione comunale, non farli confluire 
nell’avanzo d’esercizio, ma destinarli interamente ancora per il diritto allo studio.  

Lazzaroni riferisce che si sono attivate per potenziare i progetti ma i tempi sono stretti, 
spera che non servirà una verifica, il che vuol dire eseguire tutti i progetti. Chiede di fare 
eventualmente la verifica dei progetti prima di marzo. 

Pirota spiega che la rendicontazione dalle scuole dovrebbe arrivare prima di marzo per 
poter fare poi la seduta delle Commissione. 

Si cercherà di anticipare i tempi. 

Palmieri riferisce del progetto Lettura dell'Odissea e Scrittura Creativa, progetti andati 
molto bene, ragazzi molto interessati.  

Progetto Inglese eseguito con compresenza di madrelingua.  

Play English sostituito con Coding alla Gallina, mentre alla Munari sono state fatte più 
ore di psicomotricità. 

Palmieri legge relazione della Dott.ssa Muglia sui Progetti Psicopedagogici. Punti di 
forza sicuramente poter usufruire del supporto pedagogico da parte di genitori, 
insegnanti e alunni, punto critico è che nonostante le informative il Progetto è poco 
conosciuto soprattutto dai genitori.  

Si pensa di fare un’informativa ad inizio anno, alla prima riunione dell'anno, per spiegare 
meglio ai genitori il Servizio, i genitori sono inoltre informati anche nelle riunioni di classe 
e di interclasse. 

Elena Oldani pensa che un punto di criticità è che non si riesce a completare l’iter, 
perché anche con evidenti problematiche in determinate situazioni/classi non si riesce a 
risolvere, anche perché le famiglie che magari hanno bisogno non hanno interesse a 
partecipare o a riconoscere il problema e ovviamente non possono essere obbligati. Pensa 
che la scuola dovrebbe avere più potere. 

Progetto migliorabile, capire cosa non ha funzionato. 

Corona riferisce che se ne parlerà al prossimo Consiglio d'Istituto, cercando di prestare 
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più attenzione al Progetto. 

Zanca (Preside Istituto Perlasca) entra alle ore 19:30. 

Zanca risponde sui progetti psico-pedagogico. Abbassato intervento psicologico alla 
secondaria, richiesta per l'anno prossimo aumento psico-pedagogico e abbassamento 
psicologico. Fondamentale lavoro all'infanzia di osservazione che ha richiesto più ore. C'è 
inoltre un aumento di criticità negli alunni.  

Si è preferito che i genitori dei bambini coinvolti venissero allertati e indirizzati a dei 
professionisti esterni alla scuola.  

Zanca conferma che la Dott.ssa Muglia deve fare una restituzione scritto/orale alle 
famiglie. Se c'è stata e data al coordinatore di classe, magari non ha interessato i genitori.  

Zanca precisa che la debolezza è forse anche il fatto che quest’anno il bando è stato vinto 
da un solo professionista. 

Pensare ad una figura psico-pedagogica per infanzia e primaria e una figura psicologa 
professionale per la secondaria, perché le necessità sono diverse.  

Maestre dell'infanzia hanno riscontrato discrepanze con le relazioni della Dott.ssa 
Muglia. Chiesta più attenzione. 

Baroni spiega che l'obiettivo è approvare il piano entro luglio al fine di consentire alle 
Scuole di attivare i progetti velocemente, così da poter riuscire a fare poi il punto sugli 
Stati di attuazione dei vari progetti verso febbraio/marzo e poter, eventualmente 
procedere ad una riallocazione delle somme stanziate e non utilizzate. 

Zanca risponde che per loro è difficile anticipare i tempi anche perché a febbraio hanno 
gli scrutini che impegnano tutto il mese. I progetti vengono approvati il 30 giugno e poi 
vengono portati in Consiglio d'Istituto. Di solito a fine settembre/ottobre si è a pieno 
regime. Poi ci sono i tempi tecnici dei bandi e si arriva a fine ottobre e i progetti non 
possono partire tutti insieme e subito. 

Baroni ricorda che la seduta odierna deve concludersi con una votazione/indicazione 
della rendicontazione da parte dei Commissari. 

Oldani Elena chiede chiarimenti per il Progetto Scuola Mondo, chiede se è possibile una 
rendicontazione di come sono state utilizzate le risorse.  

Zanca, come già spiegato nella scorsa Commissione, risponde che la richiesta è stata fatta 
dalla maestra responsabile (maestra Lanaro) per i nuovi ingressi di bambini ucraini. Farà 
avere il rendiconto se richiesto. 

Oldani Elena chiede se per il Progetto Coding sono previsti degli acquisti inerenti.  

Zanca risponde che solo all’infanzia di Via Gallina è stato previsto il progetto per il quale 
sono stati acquistati dei beni che saranno usati anche in futuro.  

Oldani Elena chiede anche del Progetto Supporto alle Attività Laboratoriali, chiede 
chiarimenti sulla differenza di circa 600 euro. Zanca risponde che è stata acquistata una 
stampante a colori. Oldani Elena chiede se è possibile una rendicontazione di quali 
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classi utilizzano queste attrezzature. Zanca risponde che tutte le classi ne usufruiscono. 
 

La Coordinatrice Landini pone in votazione la rendicontazione presentata 
per l’a.s. 2021/2022, che viene approvata all’unanimità. 
 
 

PUNTO 2 

Varie ed eventuali 

Marchetti chiede quando gli Uffici potranno acquisire i Progetti dell’istituto Perlasca per 
il Prossimo Anno scolastico. Zanca risponde che prevede di riuscire ad elaborarli per 
inizio luglio. 

Marchetti riferisce del bando Borse di Studio per il quale potranno essere presentare le 
istanze dal 15 luglio p.v.. Zanca riferisce che metterà l'informativa sul sito dell’Istituto 
Perlasca. 

 

La Commissione si autoconvoca per mercoledì 13 luglio p.v. alle ore 18:00 
sempre presso la Sala della Biblioteca Civica. Seguirà conferma scritta 
tramite mail a tutti i commissari. 
 
I lavori della Commissione terminano alle ore 20:15. 
 
 
Letto, firmato e sottoscritto 
 
 
L’Assessore Scuola e Istruzione 
Roberto Pirota                       
  
 
Il Coordinatore della Commissione 
Donatella Landini             ______________________ 


